



Ministerio de Desarrollo Humano e Inclusión Social

09 de abril del 2021

MDHIS-060-04-2021

Señor
Sergio Rodríguez Fernández
Director General
INSTITUTO COSTARRICENSE SOBRE DROGAS
S.D

Asunto: Presupuesto requerido para proyectos contemplados en el Pilar de Desarrollo Humano del Plan Nacional sobre Drogas y otras inversiones.

Estimado señor Rodríguez,

Reciba un cordial saludo. Por este medio me permito presentar para su conocimiento el presupuesto anual requerido para la ejecución de los dos programas incluidos en el Pilar Desarrollo Humano del Plan Nacional sobre Drogas 2020-2024.

Nombre del Programa	Presupuesto estimado anual -2021
Programa Girasoles	\$259.000
Programa Profes Comunitarios	\$108.000

Estos montos se calcularon con base en los proyectos piloto ejecutados anteriormente y cuyo financiamiento provenía, en el caso del Programa Girasoles, de la Embajada de los Estados Unidos, mientras que la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura -OEI- financió el Programa Profes comunitarios.

Por la naturaleza de los programas indicados, en donde los recursos requeridos se asocian específicamente a gasto operativo y, bajo conocimiento de que las posibilidades de financiamiento de su representada se encuentran actualmente dirigidos a rubros de gasto de capital, se hace imperioso informarle sobre la imposibilidad que esto conlleva para la ejecución de lo propuesto en el marco del PNsD.

Ante ello he de indicar que se continuarán las gestiones posibles y pertinentes para identificar alguna fuente de financiamiento que permita la viabilidad a dichos proyectos.

No obstante, existe un proyecto que se enmarca en la Estrategia Puente al Desarrollo bajo su componente Puente a la Prevención, que nos permitimos plantear para la debida



Ministerio de Desarrollo Humano e Inclusión Social

valoración de financiamiento dado que el mismo, requiere de fondos para su construcción y equipamiento, nos referimos al Parque de Desarrollo Humano de Alajuelita.

El Parque de Desarrollo Humano de Alajuelita es un proyecto que lidera el Ministerio de Cultura y Juventud en conjunto con la Municipalidad de Alajuelita, cuyo objetivo es “Contribuir a la mejora de las condiciones de la calidad de vida y el desarrollo humano de los habitantes del cantón de Alajuelita, facilitándoles el acceso a espacios de recreación, formación, cultura, deporte y educación ambiental por medio de la creación de un parque para el desarrollo humano en el cantón de Alajuelita, distrito San Felipe”.

El presupuesto total se conforma principalmente de un préstamo aprobado a tal fin y adicionalmente, de aportes específicos de otras instituciones. Según las estimaciones, se pretende iniciar la primera etapa constructiva del “núcleo deportivo” en el transcurso de 2021 y aún se requiere cubrir un monto de ₡92.318.484,41 colones para la cancha multiuso, mismo que por razones presupuestarias no podrá ser asumido por el IAFA como se tenía previsto inicialmente.

Igualmente, se vuelve necesario conocer si existe disponibilidad de contar con asignaciones presupuestarias que permitan atender la implementación de las Estrategias Territoriales de Prevención que el Ministerio de Justicia y Paz ha construido para cantones prioritarios en los que también se construirán los nuevos Centros Cívicos para La Paz, por ejemplo, en el cantón de Puntarenas.

Quedamos en la mejor disposición tanto para evaluar posibilidades de financiamiento de los programas propuestos en el marco del PNsD como en la ampliación de la información que se requiera para la valoración de financiamiento del Parque de Desarrollo Humano.

Atentamente,

Juan Luis Bermúdez Madriz
MINISTRO DE DESARROLLO HUMANO E INCLUSIÓN SOCIAL
PRESIDENTE EJECUTIVO IMAS

Cc. Archivo.

Sra. Eugenia Mara, Jefa Unidad Proyectos de Prevención

Sra. Sylvie Durán Salvatierra, Ministra de Cultura y Juventud

Sra. Fiorella Salazar Rojas, Ministra de Justicia y Paz

Sr. Jairo Vargas Aguero, Viceministro de Paz

Sr. Randall Otarola Madrigal, Viceministro de Asuntos Políticos y Diálogo Ciudadano